
NBA总决赛今日拉开大幕

有有詹詹姆姆斯斯在在，，别别轻轻易易押押宝宝勇勇士士

本报记者 刘伟

骑士凭啥不能卫冕？

没错，这可能是NBA历
史上最有悬念的一届总决
赛，因为双方势均力敌，旗
鼓相当。然而勇士有更丰富
的进攻点，更多元化的进攻
套路，更强的防守硬度，还
有更强烈的复仇心，这让他
们赢得了更多的青睐。

这一点，在总决赛到来
前六天里，各种穷极无聊的
预测版本中显露无遗。

走数据流的ESPN，用电
脑演绎出的结论令人瞠目结
舌，他们说勇士夺冠概率超
九成；还有人说，2 0 1 1 年以
来，凡是阿拉巴马橄榄球队
夺冠的年份，詹姆斯全都夺
冠，而凡是阿拉巴马失冠的
年份，詹姆斯全都失冠，而今
年阿拉巴马没有夺冠……

在多数人看来，勇士的确
是那支比骑士更好的球队。勇
士赢球，从不依赖某一名运动
员，你甚至无法知晓，他们下一
个进攻发起点在哪儿。骑士要
简单得多，他们的核心只有一
个人：詹姆斯，他是这支球队托
底的基石。

当你把宝押在一个人身
上，比赛的风险系数也将随之
升高。

但詹姆斯不是一个普通
的巨星，他是NBA近三十年
最具统治力的个人，他连续7
年杀进总决赛，他的季后赛得
分已经超过了乔丹，他核武器
般的威力，你甚至看不到上
限，拥有这样一个人，凭啥不
能卫冕？

保皇派招你惹你了？

当年从克利夫兰叛逃到
迈阿密的詹姆斯，一手终结了
雷霆三少的“天赋梦”，捧起了
自己职业生涯第一座总冠军
奖杯，围绕在他身边的质疑、
谩骂，终于得以缓解。彼时，杜
兰特成为詹皇登基的最佳背
景。

如今，当年痛恨、挖苦詹
姆斯叛逃迈阿密的杜兰特，变
成了当年的嘲讽对象，他加盟
了上赛季西部决赛淘汰自己
的勇士阵营，这一叛逃比起当

年的詹姆斯，有过之而无不
及。

是的，没有人比杜兰特更
希望用一枚总冠军戒指，来扫
清包裹在周遭的质疑，而他要
跨过的人，正是自己的“前车之
鉴”詹姆斯。

站在同情阿杜的立场上，
这个冠军太重要，太珍贵。站在
詹姆斯的角度，他已经证明了
自己，第四冠看上去可有可无，
可多可少。

然而谁的总决赛之路，都
不是躺着过来的，距离荣耀只
有一步之遥，别指望詹姆斯去
同情杜兰特。

为什么要相信格林？

从 2015年勒夫、欧文受
伤，詹姆斯孤军奋战，到2016
年格林被禁赛、博古特受伤，系
列赛走势被改变，骑士、勇士的
对决，都未在一个水平线上。

今年，双方在各自半区狂
飙突进，甚至没有遇到像样的
抵抗，阵容也都做了针对性补
强，“骑勇”算是棋逢对手，将遇
良才。

在实力的均衡当中，谁在
比赛中少犯错误，能更好地控
制自己，将成为系列赛的X因

素。勇士在这方面，潜伏着一些
隐患，比如性烈如火、一点就着
的格林。有人也许会说，今年格
林已经出色地控制了自己，他
没有再度因为情绪问题被禁
赛，但格林做到这一点的前提
是，勇士压根儿就没在西部遇
到过像样的抵抗，面对一场又
一场打花的比赛，格林根本就
没有“失控”的机会，这与去年
截然不同。

在总决赛，勇士不可能轻
易把骑士打花。近三年，骑士轮
换虽有变化，核心阵容未变，阵
中老将又多，想把他们逼疯并
不容易。

本报特派记者 刘瑞平
德国杜塞尔多夫 6月 1日报道

头号种子直接出局

本次世乒赛排名靠前的跨
国组合不在少数，比如女双的
头号种子埃克霍姆（瑞典）/波
塔（匈牙利），7号种子李洁（荷
兰）/李倩（波兰），男双的二号
种子弗兰西斯卡（德国）/格罗
斯（丹麦），混双的7号种子方
博（中国）/索尔佳（德国）、13
号种子格罗斯（丹麦）/冯亚兰

（中国），都具有一定的冲击力，
甚至有望问鼎。

但就在女双第一轮，来自
瑞典的埃克霍姆和波兰的波塔
就遇到了强力挑战，她们以2:4
不敌另一对跨国组合比伦科

（乌克兰）和帕瓦洛维奇（白俄
罗斯），被淘汰出局，让人大呼

意外。

姑娘小伙对不上点

方博/索尔佳和格罗斯/
冯亚兰是很被看好的两对，
但在第一天的比赛中，也是
状况频出。

方博和索尔佳第一轮一直
被动，节奏始终对不上点，配合
也很不默契，在2:3落后的绝境
之下，两个人才终于“来电”，连
赢两局，涉险过关。

格罗斯和冯亚兰则在第二
轮遇到麻烦，先赢两局之后，被
一对朝鲜选手连扳两局，接着又
打成3:3，最后一局在7:9落后的
情况下连赢4分，才以11:9拿下。

方博的主管教练刘国正对
中德组合第一轮比赛的表现也
是连连摇头：“两个人都很不适
应，估计是索尔佳以前没跟这
么强的搭档一起打过比赛，所

以显得很弱势，而方博又老想
保护索尔佳，因此就很着急。”

而方博则表示，之前两人
就合练过一次，交流起来也很
不顺畅，只能靠肢体语言，战术
打法也不容易沟通，只能中间
休息的时候靠教练来指导。

碰到问题快找媒人

姑娘小伙出了问题该找谁？
当然要找“媒人”。这个“媒人”，
就是双方教练。

当然，双方教练也熟，中方教

练是刘国正，德方教练是施捷，来
自河北的削球名将，曾在德国国
家队效力多年，退役后成为教练，
已经带索尔佳训练了5年。

“索尔佳是德国很有实力
的选手，这几年进步也很大，她
与方博的配对，是中德两国乒
协合作的结果，我们得让这个
合作取得理想的效果。”

据施捷介绍，世乒赛之前，
德国乒协向中国乒协发出邀请，
探讨合作的可能性，德方出的人
选是世界杯季军索尔佳，而中方
出的人选是上届世乒赛亚军方
博，对于这个组合，双方十分满
意，因此很快就确定了下来。

第一轮打下来，两名队员都
有点乱，而索尔佳紧接着还要参
加女双比赛，一个小时之后，两
个人再次坐到一起，教练帮着分
析出现的问题，大家很快达成共
识，所以比赛就好打多了。“希望
越来越好吧。”方博笑着说。

世乒赛跨国组合屡屡碰壁

姑姑娘娘小小伙伙不不来来电电 快快问问媒媒人人怎怎么么办办
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六天的等待，NBA总决赛终于要来了。这是NBA七十多年漫长历史长河中，第一次有两支球队连续三年会师
总决赛，这也是骑士、勇士在三年当中，第一次以最齐整阵容正面交锋，总决赛已经许久未见如此恢宏之气势。这
样一来，总决赛终极悬念也变得扑朔迷离，不妨让我们用最意外的结局，来解读即将到来的总决赛。

从上届世乒赛开始，国际乒联重新允许双打组合跨国配对，这对促进乒乓球在全世界的发展很有好处，但也带来
一个问题，这些人平时不在一起训练，配合怎么才有保证？现场交流怎么办？这不，比赛一开始，就碰到了很多意外。。

总决赛战火即将燃起，今年勇士、骑士又来了，究竟谁主沉浮，碰撞之后即将揭晓。 新华社发

方博和德国姑娘的组合是本届比赛的跨国组合中比较被看好的一

对。 本报记者 刘瑞平 摄


	A14-PDF 版面

